

## R5 1学期 終業式校長講話

おはようございます。暑いですが、少しの時間、話を聞いてください。

「3つのあ(あいさつ・ありがとう・あたりまえ)を大切に」とお話しした4月10日にスタートした1学期も今日で終わり、明日からは夏休みです。今年も、無事運動会もでき、水泳の授業などもでき、みなさんの元気な姿をたくさん見ることができました。とっても嬉しかったです。

さて、みなさんは、このあと担任の先生から、国語・算数などや毎日の生活についてなどの頑張りについて表した、通知票をもらいます。

東ときわ台小学校の通知表は、「はばたき」と言います。「はばたき」とは、鳥が翼を大きく上下させる動作のことをいいます。皆さんが大きく成長していくことを期待して名づけています。1学期の自分のがんばりを振り返り、2学期に活かしてください。

ところで、みなさんのがんばりや学校生活は、通知表だけに表すことができるのかというと、そうではありません。表すことができなかったこともあるかと思います。

校長先生は、通知表はばたきに表すことができなかったかもしれないけれど、とても大事だと思うことが2つあります。

1つ目は、自分が出来る精一杯のことを一生懸命やって、自分に恥ずかしくない毎日を送ることが出来たかどうかということです。授業は真剣に受けることが出来ましたか。清掃や給食準備は協力して毎日出来ましたか。係や委員会の仕事に真剣に取り組みましたか。時間を守ることが出来ましたか。

2つ目は、お友達やほかの学年の人を大切にして、人の気持ちを考えることが出来たかどうかです。自分だけ楽しければいい、人の気持ちは関係ないなんて思っていませんか。不満があれば友達や先生にすぐにとげのある言葉をぶつけたりしませんでしたか。授業を妨害したり物を壊したりしている人を見ても知らんぷりをしたり、反対に楽しんだり、あおったり、はやしたてたりしていませんか。

どんな人でも間違えてしまうことはあります。今、正しいことをしていなかったなあと心の中で思っている人がいたら、いますぐ変わらしましょう。いつでも「やり直し」はできます。今できます。

明日から35日間の長い夏休みに入ります。授業はないけれど、みなさんの成長は止まるわけではありません。遊んだり、勉強したり、夏休みにしかできないことや体験をたくさんしてほしいと思います。

1学期に1つ目、2つ目にお話ししたことができなかった人も、2学期に向けて変わる準備を整えて8月25日に全員が元気に登校することを期待しています。そして、ここにいるみんなの力を集めて、2学期はもっともっと楽しい学期になるように、その力を使っていきましょう。これで校長先生のお話を終わります。